

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre • 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LA PASION MAS FUERTE

Sobre todas las que dominan al hombre; más que la ambición que ha llenado de tumbas toda la extensión del planeta; mas que el interés, supremo deseo al cual se ha sacrificado honor, honra, y vidas, hay una pasión avasalladora, que ha hecho ella sola más que todas ellas juntas.

Y precisamente esa pasión, que tiene como especialísimo carácter el de poder elevar al hombre lo mismo a las alturas de la virtud más heroica que a los más profundos abismos de la ignominia se cifra en el ser creado para consolar al hombre en sus pesares y en sus amarguras, para ser la hija virtuosa, la esposa amante y la madre respetable: es la mujer, en una palabra.

Cuando quitamos a la mujer su brillantísima aureola, surge la pasión material y grosera, absurda y repugnante; aparece el vicio con su cortejo de horrores; la orgía con sus manchas inmundas; le lupanar con su asqueroso aspecto.

Desgraciado de aquel, que dominado por la pasión ciega y brutal de la carne, no vé en la mujer otra cosa que el delirio y la embriaguez de los placeres.

Ni buen padre, ni buen esposo, ni buen hijo, ni buen ciudadano pueden encontrarse en tales seres, porque todo aquel que no considera a la mujer, todo el que no la reconoce como digna de respeto, de apoyo y de auxilio, tiene que ser considerado como un ser que si no está por completo envilecido se encuentra a pocos pasos del abismo por tantos conceptos terribles.

El hombre se diferencia de la bestia en la moral, en que sabe contener sus ímpetus, en que puede acallar con el dominio de la voluntad el instinto brutal y salvaje.

La mujer está creada para ser nuestra compañera para merecer el respeto y la consideración de todos, nunca para servir de instrumento del placer, criminal siempre, que se rompe ó se arroja tan pronto como ha satisfecho el deseo.

Enseñar a respetar a la mujer, es la virtud suprema: con ella ganan la sociedad, la moral y el hombre.

## NOTICIAS VARIAS

### Ocurricencias

A las 12 y 15, por el guardia municipal, Juan Rodríguez, fué detenido en la Inspección de vigilancia el joven de 12 años, Francisco Sandoval Pérez, por tirarle con una patata a Ramón Seoane Rodríguez, causándole una herida en un ojo, de la que fué curado en la Casa de Socorro. El hecho ocurrió en la calle O. Calvo y Valero.

A las 13, por los guardias municipales, José Llanos y Mamiel Espinosa, fueron detenidos en dicha Inspección, Angel Perea López y Francisco Vergara Vicente por maltratarse de obras en el Muelle Reina Victoria.

A las 13 y 15, por los guardias municipales, José Candón y Tomás Expósito, lo fué en dicho local; Antonio Cabello Salvado, por promover escándalo en la tienda «La Escalerilla», sita San Juan 15, insultar al dependiente y romper varios cristales.

A las 20 y 45, por los guardias Rafael Seco y Antonio Palacios fué detenido en la Inspección de vigilancia, Antonio González Martín por embriaguez y escándalo en la Plaza de Isabel II.

### Notas Militares

Se concede uso de uniforme al Cuerpo de Equitación y a todos los aspirantes aprobados para ingreso en el mencionado cuerpo.

Al coronel jefe de la brigada obrera y topográfica de Estado Mayor se le concede uso de bastón.

Ha fallecido en Madrid el capitán de Caballería don Florencio Gómez.

Se convoca a oposiciones para cubrir dos plazas de maestro de taller de tercera de oficio armero.

Se aprueba la adquisición de material radiográfico con destino al Hospital de Valencia.

—Pasa a situación de retirado el auxiliar Mayor de Administración D. José García Plaza.

—El «Diario oficial» publica las recompensas concedidas por la campaña y destinos de Coroneles.—Cavanna al Regimiento de San Fernando número 11.—Merino al de Mahón.—Benedicto a Guía.—Bonafox a Alcántara.—López Sanz al de Asturias, Buceta al de Serrallo.—Ruiz al de Tenerife.—Garóstegui al de Albuera.—Burguete a la Zona de Huesca.—Aranda a la Zona de Córdoba y Sánchez a la de Málaga. Teniente Coronel López Peñalver al batallón de Lanzarote.

El Coronel de la Guardia civil Sr. Beortegui al 17.º tercio.—Lafuente al décimo y Ponte al tercero.

—Ascienden a 2.º tenientes en la Escala de Reserva por Méritos de guerra 19 sargentos de Infantería, 3 de Artillería y 3 de Caballería.

### Incendio

En la aldea de Facinas se declaró un incendio en la casa de Josefa Rosano Corrales, que se hallaba ausente.

La benemérita acudió en los primeros momentos procediendo a la extinción del fuego. El daño causado no tiene importancia.

### Hurto

La benemérita detuvo a la vecina de Jerez de la Frontera Carmen Manresa Ruiz, por hurto de diez fanegas de trigo, una y media de garbanzos, trescientas treinta y seis libras de pan y diez y nueve litros de aceite.

El hecho lo cometió en el Chaparral de «Herrería» término de dicho pueblo.

### Providencia

La Sección Provincial de Pósitos ha dictado providencia de primer grado de apremio contra cuatro deudores al pósito de El Bosque.

### Dementes

Rechazado por las autoridades de Buenos Aires ha llegado a este puerto el demente Damián Pietro.

Por el representante de la Compañía Hamburguesa en esta se solicita el ingreso provisional en este Manicomio de dicho individuo hasta su embarque dentro de breves días para Almería.

### Extraordinario de «Nuevo Mundo»

Respondiendo al interés nacional, hondamente conmovido por el asesinato de Canalejas, «Nuevo Mundo» ha confeccionado un magnífico extraordinario de doce páginas, que hemos recibido, con interesantísimas informaciones de la muerte y entierro del insigne hombre público, al precio de diez céntimos. Es un precioso número que pone una vez más de manifiesto el desvelo del popular colega por su público, en favor del cual no perdona sacrificio alguno. Reproduce el momento del crimen; el cuerpo yacente del presidente del Consejo rodeado de sus amigos; la visita del rey al cadáver instantes después del asesinato; Canalejas íntimo; Canalejas abogado; Canalejas político y primer ministro; el entierro presidido por Su Majestad y otras muchas interesantes notas. Todo por diez céntimos.

### Arbitrios

El Ayuntamiento de Prado del Rey anuncia la imposición de arbitrios extraordinarios, con que cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto para 1913.

### Subasta

El Ayuntamiento de Setenil anuncia la subasta de los arbitrios sobre pesas y medidas y degüello de reses durante el año próximo de 1913.

### Buques

Para Barcelona continuó viaje el vapor «Montevideo», llegado antes de ayer de la Habana.

—El «Patrio de Satrustegui», llegará hoy de Buenos Aires, atracando al muelle Reina Victoria.

### Fallecimiento

En San Fernando ha fallecido el médico mayor de la Armada, D. Pedro Muñoz Bayard.

Al pesar de la familia, unimos el nuestro más incero.

### Telegrama

El Sr. Ministro de la Gobernación dirige al Sr. Gobernador civil, el siguiente despacho:

«Ministerio de Estado interesa saber si se encuentra en España el Sr. Carmis H. Villa, que ha desaparecido de la casa de su padre, en Nueva York, el 14 de Septiembre último.

Lo digo a V. S. por si se encontrase en esa, lo participe a este departamento, bien entendido que sólo se trata de tener noticia del paradero de dicho joven, y que no debe ocasionarse molestia alguna.

### D. E. P.

Ha causado profundo sentimiento en Cádiz, la muerte de nuestro particular amigo D. Anselmo Abascal y Castañeda.

A sus hermanos y demás familia enviamos la expresión sincera de nuestro pesar y pedimos a

Dios en nuestras oraciones, por el eterno descanso del finado.

### Nos alegramos

Según leemos en «El Defensor de Centa», se ha recibido un telegrama del diputado del distrito D. José Luis Torres, diciendo que se ha firmado Real orden concediendo indulto del resto de la pena, al periodista D. Eduardo Buscató.

«El Defensor» de que es redactor el indultado, publica copia de los telegramas y da las gracias a toda la prensa que se ha ocupado del ya concedido indulto.

### Instrucción pública

La Universidad Literaria de Sevilla, ha designado a D. Agustín de Vicente González, don Gustavo del Basco y D. Silonio Caldío, maestros en propiedad de las Escuelas nacionales de niños de Sanlúcar de Barrameda, para que desempeñen en el presente curso las secciones nocturnas de adultos que han de funcionar en aquella localidad.

### El presupuesto Municipal

Bastantes horas estuvo ayer reunida la Comisión municipal de Hacienda del Ayuntamiento. Continuaron el estudio del presupuesto de ingresos para ver el modo de enjugar el déficit, que le resulta con motivo de la supresión del impuesto de Consumos.

El déficit existente hasta ayer, es de más de 400.000 pesetas.

Según las impresiones que tenemos es casi seguro se tenga que llegar al impuesto sobre inquilinatos, pues apesar de los esfuerzos que hace la Comisión, no cuentan con los recursos necesarios para cubrir dicha cantidad.

De no imponerse ese impuesto habría que hacer el repartimiento vecinal.

### Comisión provincial

Esta tarde celebrará sesión la Comisión provincial.

### Presupuesto

La Junta local de defensa contra las plagas del campo de Chiclana, remite el presupuesto formado para combatir en la temporada de invierno dicho insecto.

### Buques de guerra

Procedente de Cartagena, fondeó ayer en nuestro puerto el crucero «Cataluña».

Por la mañana había entrado el cañonero «Recalde», siguiendo para la Carraca.

### El puente de San Severiano

El Sr. Alcalde, ha oficiado a la Compañía de los ferrocarriles Andaluces, para que efectue la reparación de desperfectos notados en dicho puente.

### La Patrona de la Infantería

Una Comisión de oficiales del Regimiento de Pavia, estuvo ayer tarde en el despacho de la Alcaldía, al objeto de solicitar del Sr. Rivas, les facilitase banderas, galletas, berlingas, etc. para el exorno que ha de tener el cuartel, donde se aloja dicha fuerza, en las fiestas de la Patrona del Arma.

El Sr. Alcalde, ofreció todo cuanto desearan a cuyo efecto llamó al Mayordomo Sr. Leal, para que se pusiese a la disposición de los mencionados oficiales.

### Enfermo

Sigue grave en la enfermedad que le aqueja nuestro respetable convecino D. Francisco Hernando.

Deseamos el más completo restablecimiento.

### El Tranvía

Se ha solicitado una prórroga hasta el 15 de Diciembre para la aceptación del pliego de condiciones que ha de servir para la concesión del tranvía de San Fernando a Chiclana, y de la presentación de los proyectos de variantes.

Para conferenciar acerca de esto con los consejeros de la Compañía, en París, marchará a la capital de Francia, Mr. Roussel.

## Por telégrafo

Madrid, 19-11-45.

### Pésame

El personaje marroquí el Mokri, ha enviado un telegrama de pésame por el asesinato del Sr. Canalejas.

### Romanones orientándose

El Presidente del Consejo, propónese a visitar a los 26 ex-ministros liberales, para orientarse sobre los problemas políticos.

Hoy ha visitado a los Sres. Jimeno, Gullón y Weyler.

### La reforma de la policía

Es probable sirva de base para la reforma de la policía, el proyecto que preparó para presentarlo a las Cortes el señor Merino, cuando fué Ministro de la Gobernación, y el cual mereció ser aceptado por el Sr. Canalejas.

### Los diputados catalanes

Los diputados y senadores catalanes, se muestran disgustados por la contestación que el Conde de Romanones, dió en el Senado, al interpelársele sobre su criterio en el asunto de las Mancomunidades.

Los representantes de Cataluña en el Parlamento, marcharán a Barcelona, donde reunirán a corporaciones y personalidades interesadas en el problema regionalista, a fin de adoptar resoluciones en esta cuestión.

### Sesión del Congreso

La de hoy es presidida por el señor Aura Boronat.

Hay bastante animación.

Orden del día:

Proclámanse diputados a los señores Rasilla y Ruiz Valarino (D. Vicente).

Juran ambos su cargo.

Vótase definitivamente el presupuesto de liquidación.

Hubo 229 votos a favor y 20 en contra.

### Moret, Presidente de la Cámara popular

Al anunciarse en la sesión del Congreso, se iba a proceder a la elección de presidente, los escaños se llenaron de diputados.

La Cámara ofrecía un aspecto brillantísimo.

Verificada la elección, resultó elegido presidente D. Segismundo Moret, por 300 votos.

Al ocupar el sillón presidencial, el Sr. Moret, suenan aplausos.

### Discurso del Sr. Moret

De manera elocuentísima, el Sr. Moret enaltece la memoria de Canalejas.

Juntos—dice—hemos luchado por los mismos ideales. Yo seguiré cumpliendo con mi deber.

Expresa su gratitud a todos los que le han elegido para la presidencia de la Cámara.

Afirma, que la obra de Canalejas es de todos.

Hay que demostrar una gran disciplina, cumpliendo el Reglamento del Congreso.

En él hay preceptos suficientes; pero alta una sanción, por eso pediré se modifique el Reglamento, pues necesito medios para hacer efectiva esa sanción.

Deben concederse dietas a los diputados, y hay también que elevar las funciones parlamentarias.

Condona el Sr. Moret, las sesiones permanentes.

(Ovación).

Es felicitado personalmente el señor Moret.

Suspéndese la sesión.

### Más del Congreso

Al reanudarse la sesión, continúa discutiéndose el presupuesto de Fomento.

Se aprueba la concesión del bronce necesario para construir una estatua en Santander, al ilustre novelista D. José M.ª de Pereda.

Se levanta la sesión.

### Senado

Preside el Sr. López Muñoz.

El Sr. Loygorri, pide al Gobierno adopte medidas contra el cólera que pu-

diera invadir á España, dada su existencia en Turquía.

El conde de Romanones ofrece dictar las oportunas disposiciones.

**Cuestión importante.—Las Mancomunidades.**

El senador catalán Sr. Junoy ha preguntado en la Alta Cámara al Conde de Romanones su criterio respecto á la Ley de Mancomunidades.

Requirió del jefe del Gobierno una contestación caballerosa y leal.

El Sr. Roig Bergadá habló para alusiones refiriéndose á la oposición del Sr. Montero Ríos á dicho proyecto.

Varios senadores interrumpieron diciendo: «eso es inoportuno é impertinente.»

La presidencia retiró la palabra al Sr. Roig Bergadá.

El Conde de Romanones hizo notar las dificultades que tenía el Sr. Canalejas en este asunto.

Ratificó que este Gobierno es continuador fiel del anterior, pero que necesita tiempo para conocer la herencia transmitida y ver si puede cumplir los compromisos contraídos.

Agrega, consideraba prematura la pregunta, no creyendo además prudente simultanear la discusión de la Ley de mancomunidades con los presupuestos y el tratado con Francia.

El conde de Romanones con tono enérgico expresó que dicho proyecto se discutirá cuando sea momento oportuno.

(Aplausos).

El Sr. Junoy dijo que tanto él como sus compañeros preferían ser derrotados antes que pasar por ciertas dilaciones.

El Presidente del Consejo agregó que era ferviente partidario de las mancomunidades.

El Sr. Junoy amenazó con la obstrucción.

(Rumores).

Anunció una interpelación, que fué aceptada por el Gobierno.

**Los derechos sobre el maíz**  
En el Senado se aprobó, sin debate, el dictamen de la Comisión mixta de ambas Cámaras, rebajando los derechos arancelarios al maíz que se introduzca en España.

**Asunto ferroviario**  
Hoy conferenciaron el ministro de Fomento y el representante de la Compañía de Ferrocarriles del Mediodía, Sr. Maristany, dando éste cuenta de varios datos concernientes al retiro de obreros ferroviarios, pensiones, viudedades, etc.

**Comisión**  
En el Congreso se reunió la Comisión que entiende en la reforma de la Ley de Seguros.

**Mitín**  
Los socialistas celebrarán un mitín el domingo.

No asistirá Pablo Iglesias, por encontrarse en Suiza.

## El asesinato de Canalejas y los festejos del Centenario

En nuestro colega el «Heraldo de Madrid» leemos la siguiente interesantísima carta del señor Gutiérrez, personalidad que estuvo en Cádiz cuando las fiestas del Centenario:

### DESDE ROMA

**La muerte de Canalejas.—Lo que supe en Nueva York de la siniestra trama.—En la excursión á Toledo hablé de ello con el demócrata presidente, que no se preocupó de la noticia.—Mi información tristemente confirmada.**

En Roma me sorprende dolorosamente la noticia de la injusta y violenta muerte de Canalejas. Sobre la siniestra trama de que ha sido víctima uno de los hombres de Estado más liberales de Europa voy á decir algo que habrá de causar honda sensación por referirse á las maquinaciones internacionales, que han ensangrentado una vez más las altas esferas políticas de España. En el mes de Septiembre, y durante mi estancia en Nueva York, tuve ocasión de hablar con un español significado en el movimiento radical de Europa. En la gran Metrópoli norteamericana le presté al exaltado catalán algunos favores pecuniarios para reme-

diar su hambre y su miseria, ya que se hallaba en tierra extraña y había demandado mi modesto auxilio. Le veía yo cuando él me necesitaba, y la última vez que nos vimos me dijo confidencialmente: «Sé que se embarca usted mañana para España, y que asistirá á las fiestas de Cádiz, y yo quiero advertirle de algo que le interesa. Nada debo decirle; pero usted se ha portado muy bien conmigo, y merece que le haga esta confidencia que á usted le servirá de resguardo.»

En Cádiz no se acerque usted mucho al elemento oficial, y sobre todo, aléjese de los que representan jefatura de Gobierno.»

Quise saber algo más; pero el catalán enmudeció, y sólo me dijo: «Bástele saber esto, que es bastante, pues con ello he traicionado un secreto nuestro.»

Luego olvidé todo, hasta que en Madrid, y pasadas las fiestas del Centenario, tuve el honor y el placer de hablar con el presidente del Consejo en la inolvidable excursión á Toledo.

Durante ella, y aprovechando un momento que pude hablar largo con el señor Canalejas, le referí lo que supe en Nueva York, y el excéptico y alegre jefe del partido liberal, me dijo con su sonrisa amable:

—No me amargue usted la existencia con esos temores trágicos. Ya tengo yo bastante con estas luchas tremendas de la política nuestra.

Después nos vimos muchas veces en el Congreso, en donde oí su verbo admirable, y ahora pienso en todo lo pasado y en la negrura sangrienta de los que han llevado á la práctica sus designios de muerte...

TOMÁS SERVANDO GUTIÉRREZ.  
Roma, 13 de Noviembre de 1912.

## Crónica judicial.

### En la Audiencia

#### LOS JUICIOS DE AYER

Cuando llegamos ayer al Tribunal de Justicia para hacer nuestra cotidiana información, creímos no iban á celebrarse juicios. Por ninguna parte se veían procesados, ni testigos, ni público. Estaba la casa desanimada. No veíamos en los pasillos mas que á los alguaciles y algún que otro funcionario, que salía de una oficina para entrar en otra.

Preguntamos si había juicio, y, claro, no iban á tener juicio en aquella casa! Se celebraría el de una causa por delito de estafa, del cual se acusa á una mujer vecina de Tánger.

Entramos en la sala del Colegio de Abogados. Allí estaba el Sr. Camacho sentado ante una mesa.

Examinaba unos papeles y consultaba el «Medina y Marañón».

A su lado hallábase una mujer, de alguna edad, morena, graesa; muy gruessa. Era la procesada; su defendida.

Relataba con toda clase de detalles los hechos que, como delictivos se le imputan.

Esperamos que empiece la vista. A poco, Alba, el alguacil mayor, se asoma y grita: «¡Antonia Díaz! Sube Antonia Díaz; entra en la Sala. Sube su defensor; también entra. Siguele el procurador, el Sr. Incháustegui. Alba dá el grito de «Audiencia pública» y entramos entonces nosotros.

Dá comienzo el juicio. El Secretario dá cuenta de la causa y declara Antonia. Por ella nos enteramos de los hechos.

Una *ditera* en una de las calles de Tánger vendía á una mujer varios objetos. Algunos de ellos gustaron á Antonia y llamó á la *ditera* comprándole un anillo seis pulseras (estas para regalar á las niñas de un colegio que tenía) y una blusa, conviniendo ir pagando á plazos con los intereses de costumbre.

A los tres ó cuatro días de esto y habiendo ya pagado Antonia parte de lo que debía, tuvo que marcharse á La Línea y como la vendedora creyese no iba á volver más la denunció como estafadora.

Después de declarar la procesada se intentó seguir el juicio; pero como no comparecieron los testigos, á instancia del fiscal Sr. Solís y del defensor, la Sala suspendió el acto hasta nuevo señalamiento.

Otro juicio debía haberse celebrado ayer; pero se suspendió por la falta de asistencia del procesado.

BALLESTEBOS.

## Anécdota interesante

En la concurrida Catequesis de Nuestra Señora de la Consolación—más de 400 niños—, dirigida por el padre Eulogio Martínez Peña, que se celebra todos los domingos en el Colegio de padres Agustinos (calle de Valverde), después de terminadas ayer tarde la explicación y preguntas de la Doctrina Cristiana por las señoras catequistas, dijo el padre Eulogio:

—Recemos un Padrenuestro por el alma de D. José Canalejas, asesinado en la Puerta del Sol, y que era vuestro amigo y bienhechor.

Y aquella multitud de niños rezo por el descanso eterno del desgraciado presidente del Consejo.

Presenciamos esta conmovedora escena, uniendo nuestra oración á la de los niños; pero nuestra curiosidad de periodistas se sintió picada por lo que había dicho el padre Eulogio. ¿Cómo era el Sr. Canalejas amigo y protector de los niños de la Catequesis?

Indagamos, y he aquí el resultado de nuestra investigación:

Pocos días antes del villano asesinato, Pepito Canalejas, el hijo del presidente, enseñaba á una señora amiga de la casa—creemos que á la del médico—la multitud de juguetes que poseía. La bonísima señora, después de admirarlos, y aún más la deliciosa é inteligente cháchara del niño, dijo á éste:

—¡Cuántos juguetes tienes, Pepito, y qué dichoso eres con tenerlos! ¡Pobres niños los que no tienen juguetes!

—Pero ¿hay niños que no tienen juguetes?

—¡Toma! Mira, yo conozco más de cuatrocientos que van los domingos por la tarde al Colegio de los Agustinos, de la calle de Valverde, á que les enseñen la Doctrina Cristiana unas señoritas amigas mías, y son tan pobrecitos que no tienen ningún juguete, á no ser los que las mismas señoritas, sus maestras gratuitas, y algunas almas buenas les regalan por Navidad. Ya comprenderás tú, siendo como eres tan listo, que lo más que tocan es á un juguete cada uno. Y ninguno tan bonito como éstos que tú tienes. Y ¿qué es un juguete para todo el año?... ¡Con lo que se rompen!...

—Nada—gritó Pepito, en cuyos inteligentes ojos y expresivo semblante se pintaba la más viva emoción... Parecía que iba á romper en llanto... Pero en seguida se repuso, y añadió alegremente:

—¿Para qué quiero yo tantos juguetes?... ¡Y habiendo tantos niños que no tienen ni uno!... Mirad le voy á mandar todos estos juguetes á esos niños que usted conoce... Todos, todos.

Y Pepito que es tan activo como era su padre, se puso desde luego á reunir juguetes y á hacer paquetes.

—No, Pepito, no—dijole la señora;—tú no puedes mandar esos juguetes sin permiso de papá ó mamá.

—Son míos. Y ¿no se han de alegrar papá y mamá de que tengan juguetes esos pobres niños?

En esto entró en la estancia don José Canalejas, y enterado de lo que sucedía, aplaudió con entusiasmo la intención y rasgo de su hijo. Preguntó que á qué colegio ó establecimiento iban destinados los juguetes, y al decirle la señora que á la Catequesis dirigida por los padres Agustinos, exclamó:

—Pues muy bien, y siendo para eso, diga al padre Zacarías que no van sólo de parte de Pepito, sino también de la mía. Así verán que no soy como me pitan.

Muy pocos días después de esta escena sucedía la horrible catástrofe de la Puerta del Sol.

¡Que Dios Nuestro Señor haya acogido con su infinita misericordia la oración de los niños de la Catequesis y conserve siempre á Pepito Canalejas los hermosísimos sentimientos que su alma infantil atesora!

Un niño que se desprende de sus ju-

guetes para regalarlos á los niños pobres, ¿no presagia un hombre capaz de emplear su fortuna en socorro de los necesitados? (De «El Universo», diario madrileño).

**Está probada en los artríticos la eficacia real y verdadera de la «Piperazina Dr. Grau», puesto que cura el reuma, arenillas, ciática, mal de piedra, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.**

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 20  
San Félix de Valois, Cf. y Fr.

SANTO DEL DIA 21  
La Presentación de Nra. y S. Honorio y compañeros mrs.

### Jubileo

Día 20.—En la parroquia de San Antonio.  
Día 21.—En la misma iglesia.  
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

## SECCION MARITIMA

### Mareas de hoy

Primera bajamar á las 5'17 de la madrugada.  
Primera pleamar á las 11'22 de la mañana.  
Segunda bajamar á las 5'43 de la tarde.  
Segunda pleamar á las 11'48 de la noche.

### SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARIA  
Salidas del Puerto Salidas de Cádiz

DIA 20  
8'45 de la mañana. 10'00 de la mañana.  
12'00 de la tarde. 1'15 de la tarde.  
0'00 de la idem. 0'00 de la idem.

DIA 21  
8'30 de la mañana. 9'45 de la mañana.  
10'45 de la tarde. 12'00 de la tarde.  
1'00 de la idem. 2'15 de la idem.

### Vapores

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO REAL  
De Pto. Real á Cádiz De Cádiz á Pto. Real  
8'00 de la mañana. 10'00 de la mañana.  
11'30 de la idem. 2'30 de la idem.

ENTRE PUERTO REAL Y CARRACA  
6'30 de la mañana. 7'15 de la mañana.  
8'45 de la tarde. 4'45 de la tarde.

Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Trasatlántica.

### Servicio extraordinario

PARA LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS  
Salidas de Puerto Real para Cádiz.—8 de la mañana, 11'30 de la idem y 2'30 de la tarde.

Salidas de Cádiz para Puerto Real.—10 de la mañana, 1 de la tarde y 4 de la id.

## ESTOMACAL

### Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

## DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite folleto á quien lo pida.